



West African Ornithological Society
Société d'Ornithologie de l'Ouest
Africain



**Join the WAOS and support
the future availability of free
pdfs on this website.**

<http://malimbus.free.fr/member.htm>

If this link does not work, please copy it to your browser and try again.

If you want to print this pdf, we suggest you begin on the next page (2) to conserve paper.

**Devenez membre de la
SOOA et soutenez la
disponibilité future des pdfs
gratuits sur ce site.**

<http://malimbus.free.fr/adhesion.htm>

Si ce lien ne fonctionne pas, veuillez le copier pour votre navigateur et réessayer.

Si vous souhaitez imprimer ce pdf, nous vous suggérons de commencer par la page suivante
(2) pour économiser du papier.

Society Notices — Informations de la Société

General Meeting of W.A.O.S., 6–7 June 1998

The latest general meeting of the Society was held in France at Beuzeville, a market town in Normandy. It was based at the Cochon d'Or hotel, where the 17 participants who had travelled variously from Belgium, Benin, France, Germany and the U.K. were welcomed by the Mayor.

A field trip was arranged for Saturday morning, when a visit was paid to the Hode Marsh, a conservation area on the north bank of the Seine Estuary, led by members of the Groupe Ornithologique Normand and Claude Chappuis, who used playback to attract into view a variety of marshland birds. The picnic was eaten in the reserve, on a scarcely used path and, as at command, a group of five White Storks *Ciconia ciconia* flew overhead during the meal. A second field trip, to the Forest of Brotonne was made on the Sunday, led by Dr Chappuis, whose careful preparations ensured that we enjoyed excellent views of Black Woodpecker *Dryocopus martius* and Middle Spotted Woodpecker *Dendrocopus medius*.

The Consultative Meeting took place on the afternoon of Saturday 6th.

Financial report

Bob Sharland presented the Revenue Account for the year ended 31 Dec 1997, as published in *Malimbus* 20: 68. He drew attention to the reduction of £1157 in the cost of printing in 1997, obtained by employing a new printing firm. A Research Grant of £500 had been paid. The accumulated funds at 31 Dec 1997 were £4268.

The President said that an additional rate of payment of subscriptions had been initiated instead of an overall increase in the subscription. The additional supporting membership rate was available for those wishing to offer further support. Of the 24 members who pay in FFr, 44% paid the supporting rate, an encouraging result. The Treasurer said that he intended to draw the attention of all other members to the supporting membership and ask them to review their bankers' orders. The Treasurer outlined the budget for 1998. Sales of back numbers were not known but he expected a deficit of £180 over the year if no research grants were made.

Michel Louette said that a grant from the Frank Chapman Fund of New York to his student Kizungu Byamana was dependent on the receipt of the grant from W.A.O.S. He asked if a written statement of the agreed W.A.O.S. grant could be given in order to secure the Chapman grant. The President agreed to supply this.

Next meeting

Clive Barlow had proposed that the next meeting be held in The Gambia in November 2000. Members were told that the next Pan-African Ornithological Congress would be held in Uganda in June, July or August 2000 (the arrangement to hold it in Tunisia having been cancelled). In the discussion, members thought it

preferable to hold the next W.A.O.S. meeting in West Africa, perhaps in The Gambia in November 1999, and it was proposed to enquire in *Malimbus* whether members would be interested in attending on either of those dates. It was suggested that participants from Senegal National Parks would attend, augmenting the number of African participants.

Other business

Michel Louette said that several ornithological societies were already well represented on the Internet and that W.A.O.S. should consider taking this step. The need to find a person to create a web site was recognized.

The question of W.A.O.S. representation at the International Ornithological Congress in Durban, in August 1998, was raised ; as Council members would not be present at the I.O.C., M. Louette and C. Chappuis were asked to organize an informal meeting and take a poster.

On Saturday after dinner, Gérard Debout, President of the G.O.N., made a presentation of the work of creating and conserving the wetland area visited earlier in the day. The marshland of the Seine Estuary had been increasingly threatened by the development of the port and petrochemical complex of Le Havre but action by the G.O.N. had resulted in the introduction of a statutory conservation order for the area.

Jacques Boco Adjakpa, researcher at Benin University and recipient of a grant from W.A.O.S., gave a presentation on his main work, with Abdim's Stork *Ciconia abdimii*. It nests in large trees (not, as in Mali, on mosques), after returning from winter quarters in southern Africa (laying from the first half of April until 2 July). Formerly protected by the local populace, it is now hunted and eaten by newcomers, who do not know or respect these customs. Further, pesticides reduce its food supply or poison it directly. All juveniles were marked. This intra-African migrant seems to have much in common with the White Stork.

Michel Louette, professor at the Royal Museum, Tervuren, spoke about the origins of the West African avifauna. He considered the geological and climatic features and the human and plant populations across the region, and their effect on the distribution of birds in West Africa.

We are grateful to Dr Marie-Yvonne Morel, Dr C. Chappuis and F. Morel for the excellent arrangements made for this meeting, not least for the picnics provided on the two field excursions. It was a most interesting and enjoyable meeting.

Amberley Moore & G.J. Morel

Assemblée Consultative de la S.O.O.A., 6-7 juin 1998

L'Assemblée Consultative de la S.O.O.A. eut lieu en France à Beuzeville, petit bourg de Normandie, à partir de l'Auberge du Cochon d'Or, où 17 participants, qui étaient

venus aussi bien de Belgique, du Bénin, de France, d'Allemagne que de Grande-Bretagne, furent accueillis par le maire.

Tout le samedi matin fut réservé à l'exploration du marais du Hode, vaste roselière de l'estuaire de la Seine. Cette visite fut guidée et facilitée par la coopération de François Morel (du Groupe Ornithologique Normand, GONm) et de Claude Chappuis, qui utilisa largement et avec quelle maîtrise la technique de la repasse pour attirer à bonne distance toute une variété d'espèces de marais. Le pique-nique eut lieu sur un chemin à peine fréquenté et, comme sur commande, cinq Cigognes blanches *Ciconia ciconia* vinrent nous survoler durant le repas. Une deuxième excursion eut lieu le dimanche matin en forêt de Brotonne, dirigée par C. Chappuis, avant la clôture de la réunion. Grâce à une minutieuse préparation, Claude, après plusieurs essais de repasse, nous obtint d'excellentes observations du Pic mar *Dendrocopus medius* et du Pic noir *Dryocopus martius*.

La Réunion Consultative eut lieu l'après-midi du samedi 6.

Rapport financier

Bob Sharland présenta le budget pour l'année achevée au 31 décembre 1997 et publié dans *Malimbus* 20: 68. Bob attira l'attention sur la réduction du coût de l'impression de *Malimbus* en 1997, obtenu en s'adressant à un nouvel imprimeur. Une bourse de recherches de £500 avait été versée. Les fonds cumulés au 31 décembre 1997 étaient de £4268.

Le Président dit alors qu'un système mixte de paiement des abonnements avait été appliqué avec succès. Au lieu de l'augmentation générale, ceux qui peuvent payer davantage le font (abonnement de soutien) tandis que les autres demeurent libres de payer à l'ancien tarif. Ainsi, sur 24 membres qui payèrent en FF, 44% payèrent l'abonnement de soutien, ce qui est très encourageant. Le Trésorier déclara qu'il attirerait l'attention de tous les membres sur cet abonnement de soutien en demandant à leur banque de revoir leurs instructions. Le Trésorier donna les principales orientations pour 1999. Le produit de la vente des anciens numéros n'est pas encore connu mais il s'attend à un déficit de £180 pour l'année si aucune bourse n'est accordée.

Michel Louette dit qu'une bourse du Frank Chapman Fund de New-York, serait versée à son étudiant Kizungu Byamana, s'il recevait l'assurance de la S.O.O.A. de recevoir sa bourse. Il demanda si une assurance écrite de la S.O.O.A. pouvait être donnée afin d'obtenir la bourse du Chapman Fund. Le Président proposa de donner cette garantie.

Prochaine Réunion Bisannuelle

Clive Barlow avait proposé que la prochaine Réunion Bisannuelle ait lieu en Gambie en novembre 2000. Les membres furent informés que le prochain Congrès Pan-Africain d'Ornithologie aurait lieu en Ouganda en juin, juillet ou août 2000 (les accords pour le tenir en Tunisie ont été annulés). Il ressortit de la discussion que l'on préférerait la prochaine réunion S.O.O.A. dans l'Ouest Africain, peut-être en Gambie en novembre 1999; il fut proposé de faire un sondage dans le journal pour connaître

la date préférée. On suggéra que les participants viendraient des Parcs Nationaux du Sénégal, augmentant le nombre de participants.

Autres questions

Michel Louette ajouta que plusieurs sociétés ornithologiques étaient déjà présentes sur Internet et que S.O.O.A. devrait réfléchir à cette question. Il fut reconnu qu'il fallait d'abord trouver la personne pour créer le site.

La question de la représentation de la Société au Congrès International d'Ornithologie à Durban en août 1998 fut soulevée; en l'absence de membres du Conseil, il fut demandé à M. Louette et à C. Chappuis d'y tenir une réunion informelle et d'y placer une affichette.

Le samedi après dîner, Gérard Debout, Président du GONm, fit une présentation du travail accompli pour conserver la zone visitée le matin. La zone de marais de l'estuaire de la Seine était progressivement convoitée et menacée par l'extension du port du Havre. Ce n'est que par une action tenace, qui mobilisa jusqu'à la Cour Européenne, que la France dut honorer ses engagements de protéger ses zones humides importantes; un statut de réserve a enfin pu être obtenu.

Jacques Boco Adjakpa, chercheur à l'université du Bénin, et boursier de la Société, fit un exposé sur son sujet principal, la Cigogne d'Abdim *Ciconia abdimii*. Elle niche sur de grands arbres (et non sur les mosquées, comme au Mali), au retour de ses quartiers d'hiver en Afrique australe (ponte de la première moitié d'avril jusqu'au 2 juillet). Jadis protégée par les populations locales, elle est maintenant chassée et consommée par de nouveaux venus, ignorants des coutumes. S'ajoute à cela l'action des pesticides qui réduisent la nourriture ou intoxiquent directement l'oiseau. Le marquage de tous les jeunes a été réalisé. Ce migrateur intra-africain a décidément beaucoup en commun avec la Cigogne blanche.

Michel Louette, professeur au Musée Royal de Tervuren, et tourné vers l'Afrique centrale, fit un exposé sur les origines de l'avifaune ouest-africaine. Il examina les facteurs géologiques et humains et les populations humaines et de plantes à travers la région et leurs effets sur la distribution des oiseaux dans l'Ouest africain.

Nous sommes reconnaissants à Marie-Yvonne Morel, à C. Chappuis et à F. Morel pour l'excellente préparation de cette réunion, sans oublier les pique-niques des deux excursions. C'était une excellente réunion.

Amberley Moore & G.J. Morel